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我是大侦探推理答案：

(1)因为花瓶的那些花，从时间的

推断上来说，这些花至少有半个月

了，凋谢的花瓣会掉落在窗台及铺在

窗台下的地毯上，总会有一些的，而

警察在现场却没有提到有这些枯萎

的花叶。由此只能说，这些花叶肯定

是有人打扫过了。

谁呢？海克特吗？不可能。所以只

能说另有其人，而这个人当然不会是

清洁工人，不然会连同瓶里枯萎的花

一起搬掉。

而这个人，是怎么进来的呢？人

已经死了，如果是自杀的话，谁也进

不来，所以，只能说，这个人是在人死

之前进来的。死者当然不会让一个人

进来只为打扫掉落的花瓣的，对不

对？

这只能一种解释，这个人就是凶

手。海克特是站在窗边时被枪杀的，

窗户和窗户边的地毯上一定留下了

死者的血，所以，凶手才会在清理这

些痕迹时一同把那些残落的花一同

给清扫干净了。

(2)找侦探的男人是富商妻子的

情人，他向杜探员捏造富商外遇的

事，能在法庭上博得法官同情有利于

分配遗产。该男人在当天离开侦探社

后，串通好富商妻子，富商妻子于晚

饭离开时先把家里的窗户打开，并造

成不在场证据。当天晚上富商在熟睡

时，男人潜入富商家中将富商杀死，

并将其毁容，(否则杜探员会发现来找

他的不是富商本人)并留下法文报纸

伪装成法国男子。

脑筋急转弯答案:

1 . 答案：一公一母

2 . 答案：缅甸人

3 . 答案：你的名字

4 . 答案：亲戚

5 . 答案：第二天不是考英语

6 . 答案：厕所

7 . 答案：念大悲咒

8 . 答案：害羞的斑马

9 . 答案：另一只脚在地上

10 . 答案：兵来将挡

11 . 答案：没人敢叫它起床

12 . 答案：把木塞推进瓶里

13 . 答案：老死

14 . 答案：怕咬到自己的手指

15 . 答案：罗马数字中没有零

16 . 答案：把鸡亲口吃了来辨别

母鸡的老嫩

填字游戏答案：

横向：1 . 岳灵珊；2 . 高希希；3 . 永

不瞑目；4 . 波多黎各；5 . 熊猫人；6 . 招

摇过市；7 . 拙政园；8 . 塞尚；9 . 向快乐

出发；10 . 吴尊；11 . 如果云知道；12 .

何书恒。

纵向：一、柳永；二、不打自招；

三、快板书；四、摇滚乐；五、灵长目；

六、熊市；七、发如雪；八、波斯猫；九、

尚小云；十、希思黎；十一、各自为政；

十二、吴道子。
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本报 12 月 23 日讯 (记者

张焜) 23 日，德国汉堡交响乐团
的音乐家们先后抵达潍坊。平安

夜，这个曾经与帕瓦罗蒂、多明戈、

席琳·迪翁等世界著名音乐家合作
的欧洲知名乐团，将在潍坊奏响中

国巡演的第一音。享誉世界中国名

曲的《茉莉花》也将被演奏。

由中共潍坊市委宣传部、潍坊

报业集团、潍坊银行主办，潍坊晚
报、金茂大酒店承办的“2011 潍坊

银行之夜新年音乐会”将在 24 日

平安夜在潍坊学院体育馆举行。来

自德国汉堡交响乐团的音乐家们

将在此奏响新年乐章。德国汉堡乐

团在为听众带来乔治·比才的《卡

门组曲》、舒佩的《轻骑兵进行曲》、

《蓝色多瑙河》等经典世界名曲外，

还会为潍坊听众们奉上《春节序

曲》、《梁祝》、《茉莉花》三首中国味

儿十足的曲目。曾担任《蝴蝶夫人》

主演，1999 年与多明戈同台献艺的

玛利亚·卡门以及男高音歌唱家哈

特穆·库恩也会尽献歌喉。

德国汉堡乐团中国巡演首站潍坊

平安夜，《茉莉花》奏响鸢都

炫彩富华 圣诞狂欢
本报讯（冯海平）富华游乐

园圣诞节夜场期间将在中心广场

和在摩天轮广场举行盛大的篝火

晚会，将圣诞富华打造成一场盛

大的狂欢 Party 。

“篝火是我们的旗帜，舞蹈

是我们的宣言”，圣诞之夜，在

领舞小丑的带领下，狂欢的人群

可以前后互相搂腰连成一条长
龙，围绕着熊熊的篝火逶迤盘

旋，跟随音乐的节奏，跳起动感
的兔子舞，尽情释放我们的热

情，感受万人起舞的盛大狂欢场
面；而另一端的摩天轮广场将被

打造成蹦迪广场，那时，我们可以

放下平时生活和工作的压力，在

领迪的引导下，尽情的狂欢。圣诞

老人圣诞夜期间也会在园内来回

穿梭，向游客派送神秘的祝福礼

物。

富华游乐园新项目太空飞梭
圣诞夜惊喜试营业

本报讯（冯海平）富华游乐

园 2011 年新项目太空飞梭将在

24、25 日晚上圣诞节夜场期间试

营业。

太空飞梭又称“垂直过山

车”、“跳楼机”，该项目高近 50

米，最大运行高度 40 . 7 米。游客

乘坐太空飞梭，在地面做好安全

措施后，气压发射，1 . 5 秒便离开

地面到达 40 多米的高空中，在高
空短暂逗留，俯瞰欣赏潍坊的美

丽城市景观之后，1 秒钟之内瞬

间下降到一半左右。

早早教教热热的的冷冷思思考考
文/本报记者 韩杰杰 片/本报记者 吴凡

被前置的起跑线

2008 年，潍坊有了第一家不同于传统
幼儿园的早教中心。更早之前，“胎教”

已在这个小城刮起了一阵阵旋风。

于是，赢在起跑线理论的指引下，越

来越多的娃娃被送进了课堂，最小的才四

个半月大。

送孩子进早教中心之前，王学凤其实

有过矛盾。一学时 80 元钱的学费固然是她

考量的因素之一，但更多的担忧是早教真

的有用吗？一岁大的宝宝开始学习，是不

是瞎折腾？

因为之前，她接收了很多关于早教的

负面信息，过度教育、强迫学习、虚假宣

传、监管缺位。她不想盲从地卷进早教的

漩涡。

然而，她最终也未能逃离。

看着朋友的孩子进了早教中心，好像
变得懂事、活泼了，看着朋友跟早教中心

认识的妈妈们聊天，聊出“敏感期、暗示

教育、 ESP ”等专业名词时，她动摇了。

学总比不学好，进学校总比在家强。

念头一定，她将一岁大的孩子送进了亲子
园。不久，她也加入了“早教妈妈”的小

团体，领略到了专业名词的风采。

“别人家孩子一岁会讲话了，你家孩

子不会，别跟我说你不羡慕，不在乎！”

在他们家属院，看护孩子的爷爷奶奶，连

孩子谁先叫人，谁叫人声音最大都会比，

更不用说是其他了。参加培训班的孩子总

会不时浮现出一种优越感，一种自信，她

也想让孩子被这种感觉环绕。

同王学凤一样，面对风起云涌、参差

不齐的早期教育机构，不少妈妈们存有疑

虑，难辨虚实，上还是不上，总有那么点

别扭和不甘。尽管如此，伴着那么点侥

幸，那么点攀比心，肩负育儿责任的她

们，很难坚定地与早教机构划清界限。

让孩子快乐一点

“既然条件允许，为什么不能让孩子

更好地成长呢？” 2009 年，王阳带着 2 岁

大的孩子来到了高新区亿婴天使早教中

心。

王阳送孩子进亲子园，没有很多想
法。只是突然有一天，她发现孩子一个人

成长，太孤单。就是整个小区，也没有几
个同龄的孩子可以一同玩耍。在这个环境

下，孩子说话晚，怕生人，有小朋友来同
她交流，她也很回避。

王阳回想自己的童年，虽然物质上不

充裕，也不像现在的孩子被众多家人宠爱

着，但似乎要比现在的小孩子过得快乐。

生活在农村，面对的是一大堆伙伴，整天

想的是怎么玩出个花儿来，无忧无虑。

同时，她也发觉，虽然 2007 年起她就

做了全职妈妈，有大把的时间，但同孩子

交流并不是一件简单的事情。

进亲子园前，王阳也考察过其他的早

教机构。她选择早教中心，就一个原则，

能让孩子跟同龄人玩，过得快乐。她没有

考虑那些标榜让孩子一目十行、识字算术

的教育机构。

“说实话，谁不憧憬孩子的未来？但

是孩子成龙成凤是将来的事情。”学龄

前，王阳只想让孩子享受自由的童年。

进了亲子园后，孩子有了玩伴，在玩

的过程中，变得懂事，变得开朗，王阳也

能更好地同其他妈妈交流，在亲子游戏

中，学会了更多与孩子的相处之道。

王阳交流的对象之一是徐浩香。她 3

岁的孩子也在亲子园学习。她笑着告诉记

者，感觉这么小的孩子好像不知道事情，

但是潜移默化中就学到了很多知识。“在

家里，看孩子拿个剪刀，紧张得要命，但

是在亲子园里，工具适合小孩子玩，孩子

能接触到剪刀等物品，加深了他们对事物

的认知。”

早教，父母的成长课

徐晓娣，既是早教中心工作人员又是

一位母亲。

尽管在亲子园工作，她却坚持一个理

念：早教不一定在早教机构完成，但是家长
参与却是不可或缺的。正是因为如此，她认

为早教机构仅是父母教育孩子的工具，父

母才是教育孩子的主导者。因为父母，即使

没有想要教育孩子，也在每天影响着他们。

没做母亲之前，她也未料到教育孩子
是项异常复杂的事情。孩子有很多奇奇怪
怪的想法，当他们提问时，回答也是种技

巧。

“孩子成长的过程，也是我的一个成长
过程。”为了更好地与孩子沟通，她总是多

看些教育方面的书，学习一些教育的技巧。

“我主张四岁半以前的孩子不要学习

认字，有兴趣可以教，但不要强制性地灌
输。”徐晓娣说，早教不是早期的知识性学

习，早教只是开发孩子的大脑。

总少不了点功利

送孩子进幼儿园之前，市民黄女士探

听了多家幼儿园的口碑。

有的幼儿园主打双语教学，有的主打

舞蹈、国画特色教学，有的则主打珠心

算、识字。她锁定了一所能教授小学一年

级课程的幼儿园。

“不是说孩子 6 岁之前潜能能得到最

大程度的开发吗？提前学点知识，上学比

较容易。”黄女士不觉得这是高压教育。

最近她还打算让儿子接受右脑潜能开发课

程，据说这种教育可以让孩子“ 3-5 分钟

记十几个单词，并能活学活用”，虽然宣

传不太靠谱，但开发一下右脑总归没有

错。

她没有否认自己对孩子抱有成龙梦。

“谁不盼着孩子成才？小时候开发了潜

能，孩子才能发展得更好！”

她对早教非常坚持，源于她的经验。

小时候，她没怎么受过教育，长大后知识

受限，工作、社交都受影响。现在竞争这

么激烈，黄女士对孩子的将来也有焦虑和

担忧。“虽然现在玩的时间少些，但孩子

以后会感谢我的”。

对教育持有“按部就班”态度的韩子

进在潍城区和平路小学任职，“有的小孩

在幼儿园就将一年级的课程学了一遍，会

说英文单词，会拼音，会算术。家长觉得

提前接受教育，日后学起来轻松些，也不

尽然，有的学得不正规，拼音发音不准，

老师纠正起来也很难。而且多数小孩子对

所学的知识，也不是理解性的消化了，而

是一种机械式的死记硬背。”

不仅是个教育问题

2008 年，潍坊出现早教中心后，短短

两年，规模化的早教机构扩至 5 家，幼儿

园发展至 1800 多所。或在迎合家长的教育

理念，或在引导社会的教育方向，这些早

期教育机构，迎来了越来越多的娃娃，牙

牙学语的，蹒跚走路的。

对急功近利的教育现象，孙玉国多少

有些担忧。在潍坊中小学生成长导航站工

作的 800 多个日子里，他也“接诊”过类

似的问题。“父母一味埋怨孩子学习不努

力，不好好上培训班，反过来问孩子，孩

子就诉苦除了学习就是学习，功课做完
后，还得做家长布置的作业。”

能沟通还好，但两三岁的孩子，没法

与父母交流，多数时候，是父母在主导着

他们的生活。三岁背唐诗，五岁学加减乘
除，即使孩子背了很多唐诗，他能理解

吗？有的小孩进入学龄阶段就厌学？跟提
前的过度教育不无关系。

随着社会竞争，家长教育孩子的方法

有了很大变化，怕孩子输在起跑线上，对

孩子的未来有种种焦虑。

有的教育机构便迎合家长这种心理，

提出起跑线教育，似乎越早地吸收课本知

识越好，掌握越多的才艺越好。而多数家

庭只有一个孩子，便想法设法给孩子最好

的，不惜“烧钱”。

但试想，一个小孩子会背四五十首唐

诗，而不会穿衣交朋友，算不算是赢在了

起跑线上？很多家长对学习的理解过于狭

窄，认为学习就得是课本上的知识，但除

了能量化的知识外，动手能力，沟通能

力，也是一种学习。

早教是广义的，是生活中无处不在的

教育。人生是一场马拉松赛，起跑线固然

重要，但是不能说它具有决定性意义。

教育无可厚非。然而，对于娃娃，早

教仅是个概念，在早教背后，更多反映的

是父母复杂的心态。多少妈妈在投身早教

大潮时，没有盲从，没有疑虑，在为教育

一掷千金的大手笔下，多少妈妈背后隐藏

的是望子成龙梦，是对孩子未来的焦虑。

其实，起跑线输还是赢，重要的不是

早教中心，而是父母的态度和理念。

“三岁看大，七岁看老。”80 后出生的人伴着这句古谚进入幼儿
园，长大。

长大后的 80 后有了孩子，教育观念也变了：婴儿降生的第三天
开始教育，就迟了两天。伴着新的圭臬，刚呱呱落地的孩子进了早教
中心，进了潜能开发学校。

对孩子来说，早教还是太过深奥的名词。但对家长来说，孩子降
临的那一刻，起跑线上的博弈便已经开始。

（图文无关） （图文无关）


